

El 5 de febrero de 2007 se cumplen dos aniversarios muy significativos: por un lado, se celebran los 150 años de la Constitución de 1857, y por otro, los 90 años de la Constitución de 1917. No se trata de una celebración cualquiera, sino de una muestra clara de la solidez de la institucionalidad constitucional mexicana.

Con motivo de ambos aniversarios los coordinadores de esta obra se dieron a la tarea de convocar a reconocidos especialistas en materia constitucional y éstos a su vez hicieron una reflexión que pudiera mirar en dos direcciones: hacia el pasado, para tener claro de dónde venimos y cuáles han sido los problemas que hemos tenido que ir sorteando en el camino, y hacia el futuro, para advertir las cuestiones que nos acechan y que habrá que resolver en el corto, mediano y largo plazos. Como podrá verificar por sí mismo el lector, todos y cada uno de los autores entendieron perfectamente el propósito del libro, por lo que éste puede ser leído con base en dos claves de interpretación: como un recuento del pasado y como una anticipación del futuro.

Es así que la presente obra tiene como finalidad última, la de reforzar, a través de ese cruce de miradas ya mencionado, la cultura constitucional en México.